



# desde la

monitoreo de medios



www.uptc.edu.co

Mayo, 2013

## MONITOREO DE MEDIOS No.04

Así nos ven los medios de comunicación

### El diario, (16 de mayo) "Días agitados en lo social"

# Días agitados en lo social!

Y como siempre sucede en Tunja, cualquier movilización social, pero en especial la de los cultivadores de papa, siempre mueve el resorte de activación en el frente estudiantil, a partir de la UPTC, que fue lo sucedido el miércoles con la jornada de protesta, inicialmente pacífica, que comenzó sobre las 11 de la mañana con el intento de una marcha de los estudiantes hacia la Plaza de Bolívar y terminó con enfrentamientos y estudiantes detenidos durante el resto del día.

Esta jornada de protesta en la UPTC terminó con el ensayo de un nuevo método de acción de la policía, la cual, cuando se dio cuenta que ya no estaban los medios de comunicación registrando los hechos, decidió ingresar a los predios de la universidad, rompiendo la puerta principal, con uno de los carros antidisturbios seguidos, por lo menos, de unos 50 uniformados montados en sus motocicletas.

Este método permitió, según las denuncias de los estudiantes, que muchos fueran atropellados calculadamente, otros detenidos y a otros, decomisados sus celulares, cuando los agentes se dieron cuenta que grababan lo que sucedía. Ante este hecho, no se supo de ningún pronunciamiento de la rectoría.

El jueves, en las horas de la mañana, en Tunja, como en el resto del país, los estudiantes del Sena salieron a la calle para protestar por lo que consideran es un atentado a la estabilidad de la institución a raíz de la puesta en vigencia de la reforma tributaria que determina el desmonte del aporte parafiscal de las nóminas, destinado para esa entidad. Unos 300 estudiantes de la sede de Tunja marcharon por las calles céntricas de esta capital para dejar sentada su protesta.

Y, este viernes, con el plantón de los mineros tradicionales en Nobsa, frente a la sede de la Agencia Nacional Minera, antigua Ingeominas, o como reza el aviso que hoy identifica esa edificación, centro de salvamento Minero, se movilizaron para protestar por el incumplimiento del gobierno para reformar y expedir un nuevo código minero, lo cual debió suceder antes de este 10 de mayo, tal como lo ordenó la Corte Constitucional y que en esa reforma se dieran las directrices precisas para legalizar la actividad minera de miles de pequeños empresarios del sector que se consideran tradicionales en esa actividad.

Los mineros tradicionales defienden su derecho a trabajar, a hacer empresa, a beneficiarse de la riqueza del subsuelo y por eso demandan del gobierno apoyo y buen trato; habrá que esperar qué sucede después de esta jornada, con el marco legal que regula estas actividades; por lo pronto el gobierno acaba de expedir el Decreto 933 del 9 de mayo donde se establece un nuevo plazo para la formalización de la minería tradicional y se aplaza del mismo modo la aplicación de la obligatoriedad del Rucom, también has enero del año entrante para la comercialización de los minerales extraídos por parte de los mineros tradicionales.

El agite social de la semana, demuestra la fragilidad y lo impopular de las políticas impuestas a los distintos sectores por parte del gobierno nacional, lo cual se ha sentido particularmente en Boyacá, pues a este agite de la semana hay que agregarle los antecedentes de la movilización del sector metalúrgico. **RED**

Martes 14-Mayo/13



ACREDITACIÓN INSTITUCIONAL DE ALTA CALIDAD